
 
 

 
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO ÉTICO/ADMINISTRATIVO  

 
 

Aos quatro dias do mês de setembro de 2023, às 17:30 em reunião aberta, 

convocada na forma do Art.  20 do Estatuto, presentes os delegados, diretores 

executivos, diretores técnicos e conselheiros representantes de cada 

modalidade, abaixo l istados, o Conselho se reuniu e tratou dos seguintes 

assuntos: 

 

 

1.0 –  Reunião Aberta 
 
O presidente Clinio Ferreira abriu a reunião  comunicando que o primeiro ato 

seria a assinatura do termo de posse pelos conselheiros que foram elei tos na 

AGE da últ ima semana.  

 

Ato contínuo, o presidente agradeceu aos membros do ant igo conselho 

ét ico/administrativo que estiverem presentes durante a reunião.  

 

1.1 –  Assinatura do termo de posse dos novos conselheiros : O presidente 
chamou os conselheiros individualmente para assinarem o termo de posse . 
 
Carlos Roberto Medeiros: tomou posse antecipadamente devido a uma viagem 
já agendada para hoje.  
 
Todos os membros elei tos assinaram o termo de posse.  
  

2.0 –  Sabatina de novos pilotos: O piloto Engler Haberfeld, requereu o 
ingresso no quadro de sócios do clube, o pi loto é aluno do instrutor Flávio Dias. 
 
Após se apresentar, a mesa sabatinou o pi loto em questão, ato contínuo, 
aprovou o ingresso do pi loto no quadro de sócios do clube.  
 
3.0 –  Sandro Cardoso:  o sócio chamou a atenção do conselho para a f i la de 
oxigenação, segundo ele, tem alguns sócios que estão ocupando lugar na f i la 
at iva há mais de 2 anos e ainda não completaram ¼ da quantidade de voos 
necessárias para fazer parte do quadro principal,  mesmo atualmente tendo vaga 
no quadro principal, os pi lotos que estão no topo da f i la de oxigenação não 
poderão subir por conta de não terem realizados os 200 voos.  
 
O sócio pediu para que fossem criados cri tér ios para determinar o prazo máximo 
para os pi lotos cumprirem os requisi tos, dessa forma, caso o sócio não cumpra 
com os prazos estabelecidos, poderá cair da f i la para dar oportunidade aos 
pi lotos que estão na f i la de espera.  
 
Além disso, levando em consideração os requisitos obrigatórios e que tem vaga 
no quadro, por ser um piloto que já atuou no quadro principal sol ici tou ao 
conselho para analisar se existe a possibi l idade de ele voltar ao quadro 
principal.  
 
4.0 –  Maurício Monteiro o pi loto Fábio Nunes junto sr. Mário Campanella, 

vieram pedir ajuda ao clube para ajudar o sr. Maurício Monteiro que se encontra 



 
com problemas psicológicos e problemas de saúde. O sr Maurício Monteiro vem 

recebendo ajuda médica através da ajuda de custo re al izada pelo clube.  

 

Os srs. Fábio Nunes e Campanella, relataram dos problemas que o sr. Maurício 

vem trazendo devido ao seu quadro médico, chegando ao ponto de ser ajuizado 

por um(a) morador(a) do seu condomínio, fora as dívida s. Portanto, pediram ao 

conselho ajuda para pagar as dívidas de condomínio do sr. Maurício Monteiro  

no caso, sol ici tou 20 parcelas de 300,00 total izando R$ 6.000,00 . 

 

Disseram que houve progresso na contatação da f i lha do sr. Maurício Monteiro 

e que isso faci l i tar ia aposentar o sr.  Maurício.  

 

Após amplo debate, a mesa determinou que o assunto deverá ser discutido 

durante a semana no grupo do conselho ét ico/administrat ivo e na próxima 

reunião do conselho ét ico/administrativo o assunto será definido.  

 

5.0 –  Estacionamento Resgates: O presidente comunicou aos sócios que as 
vagas não estão sendo uti l izadas corretamente e constatou que alguns 
prestadores de serviços continuam não respeitando as normas que foram 
determinadas para o uso das vagas.  
 
Na ocasião, o presidente informou que o cl ube preparará comunicados para 
conscient ização e orientação quanto ao uso das vagas destinadas aos resgates.  
 

6.0 –  Ingresso no quadro de instrutores: O piloto Luciano Badah, cumpriu 
todos os requisitos da f i la at iva e passará a vigorar no quadro principal  de 
instrutores, podendo real izar 5 voos por dia e o 6º pela escola. O pi loto também 
poderá part icipar da f i la do Rio Centro de Voo Livre.  
 
7.0 –  Evento Dia-das-crianças:  O conselho aprovou R$ 5.000,00 (cinco mil  
reais) de recursos para o evento do dia -das-crianças, podendo passar um 
pouco. 
 

8.0 –  Patrocínio a competidores:  o clube está fechando parceria com 2 

empresas que irão patrocinar os competidores de asa delta e par apente. A 

verba dest inada ao clube será administrada para benefic iar os atletas de asa 

delta e parapente.  

 

O projeto nos moldes da lei de incentivo ao esporte já está pronto e os recursos 

granjeados através dos patrocínios, serão uti l izados também para comprar 

equipamentos para uso de alunos, devendo estes, requisitarem o equipamento 

mediante as regras que serão estabelecidas e devolvê -lo dentro dos prazos que 

serão estabelecidos.  

 

9.0 –  Padre Damasceno:  O padre Damasceno agradeceu a oportunidade e 
falou a respeito da canonização de São Conrado, que completou 800 anos na 
últ ima semana. 
 
 
 
 
 
 



 
10.0 –  Reunião Fechada 

 
10.1 –  Luiz Gonzaga: O sócio Luiz Gonzaga requereu ao conselho 
ét ico/administrativo a ajuda de custo de R$ 16.700,00 (dezesseis mil  e 
setecentos reais),  para real izar uma cirurgia de próstata devido à um câncer.  
A sol ici tação foi l ida pelo presidente, ato contínuo, o presidente direcionou o 
assunto para ser discutido pela mesa.  
 
Após amplo debate, o conselho ético/administrativo decidiu que fará uma l ista 
para granjear voluntários, no intui to de cada instrutor real izar no mínimo 1 voo 
com a f inal idade de levar o valor sol ici tado pelo sr.  Luiz Gonzaga.  
 
Todos os instrutores presentes disseram concordaram em realizar um voo e 
de convidar outros instrutores.  
 

10.0 –  Reunião Ética 
 

 
10.1 –  Ética: Na ocasião, não foram avaliados casos de ética. 
 
Conselheiros Presentes:  Bruno Menescal,  Maurício Albuquerque, José Carlos 
Srour, Miguel Tavares e Juan Carlos.  
 
Conselheiros Ad-hocs:  Rodrigo Lira substi tuindo o conselheiro Roberto 
Medeiros que tomou posse antecipada devido a uma viagem que já estava 
agendada. 
 
Diretores Presentes:  Cl inio Ferreira , Alberto Carel l i ,  Érico Ol iveira, Humberto 
Moreira e Rodrigo Lira.  
 
Comitê técnico: Luciano Santana 
 
Delegados Presentes:  Luiz Octávio, André Santiago, Si lvia Castelo Branco, 
Paulo Campello Falcão e Ricardo Nogueira.  
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